
■第 3 回（令和 3 年度）埼玉木育シンポジウム開催報告 

 

◯実施時期  

令和 4 年 3 月 7 日（月）10:00〜12:00    

※zoom を利用して開催 

進行 埼玉木育フォーラム代表 浅田 茂裕（埼玉大学） 

 

〇参加者 

   49 名 

 

〇内容 

開会挨拶 

１）埼玉県森づくり課 佐野 且哉  課長 

  ２）次第の説明（浅田） 

 

基調講演 

前ときがわ町長 中央部森林組合顧問  関口 定男 様 

「木材利用がもたらす環境・地域振興への効果 内装木質化はやがて森林循環へ」 

ときがわ町長時代に行った、小学校の改修経費を抑え

た耐震補強と内装木質化【ときがわ方式】について、

新築の場合との比較を基に、方法や経費についてもご

説明いただき、他の自治体での取り組みの参考となる

ご報告をいただきました。 

休憩（5 分） 

 

事例報告、ディスカッション テーマ「地域に根差す木育の創造」 

      

事例発表１ 

岐阜県における「ぎふ木育」の取組みについて 

   岐阜県恵の森づくり課 ぎふ木育推進監   古沢 弘康 様 

        「木育先進国」である岐阜県でどのように木育を導入

し広めているか「岐阜木育 30 年ビジョン」に基づ

き、人材育成、イベント開催、拠点施設の整備につい

てのご報告をいただきました。 

 

 

 

 



事例発表２ 

 秩父市森づくり課  大沢 隼也 様 

「秩父市における木育の推進」 

   ウッドスタートから始めた木育の導入と、森林環境

贈与税の開始に伴う幅広い事業展開の中での木育に

関する取り組みについて、ご報告いただきました。 

 

事例発表３ 

  ときがわ町産業観光課 伊得 浩 様 

「ときがわ町における観光政策と木育の推進」 

   木の学校づくりから木育への前進と、観光業と一体化

したツーリズム+木育「まちの風景を持ち帰ることが

できる木育体験」の提供についてなどのご報告をい

ただきました 

 

事例発表４ 

  越谷市環境政策課 高橋 徳人 様 

「都市部における木材利用、木育」 

        都市部ならではの木育の展開として、子育て支援の取

り組みや、都市で森林環境贈与税を活用して森林環境

に貢献するためのイベントの開催についてなどのご報

告をいただきました。 

   

ディスカッション 

    進行：浅田 茂裕 

  大沢様、伊得様、高橋様＋埼玉県森づくり課 須田副課長によるディスカッション 

      都市部と森に近い地域の木育と

の比較やその交流・連携につい

てなどを議論し、様々な課題が

浮かび上がり、そのことから今

後の協力体制についてなどに話

が及びました。 

 

 


